

## La huella y la historia de los alcaldes de Bueu

El ciclo de conferencias “Miradas derredor” finaliza hoy con la charla de Arturo Sánchez Cidrás sobre los mandatarios de la villa



El profesor e investigador Arturo Sánchez Cidrás durante una conferencia anterior. // SANTOS ÁLVAREZ / Ignacio Gesteira

### Ignacio Gesteira

Bueu 30 AGO 2023 – Faro de Vigo-Morrazo

<https://www.farodevigo.es/o-morrazo/2023/08/30/alcalde-bueu-historia-91478368.html>

El ciclo de conferencias “Miradas derredor” finaliza esta tarde con “Biografías II: Bueu nos seus alcaldes 1812-2023” de la mano del investigador y experto en historia de Bueu Arturo Sánchez Cidrás. La charla tendrá lugar en el Centro Social del Mar de Bueu a las 20.30 horas. La iniciativa, que nació hace cinco años de la mano del Colectivo O Mar por Diante en colaboración con el Concello de Bueu, sirvió para acercar al público detalles de la historia, de la cultura y personajes que de alguna manera giran siempre alrededor del municipio.

La conferencia “**Biografías II: Bueu e os seus alcaldes 1812-2023**” tendrá como protagonistas a los diferentes mandatarios que estuvieron al frente de la villa a lo largo de la historia. Detrás de esta charla hay una amplia investigación realizada por el historiador local **Arturo Sánchez Cidrás**. Destaca que el trabajo no se enfoca desde un punto de vista político. Más que hablar del contexto y situación política que le tocó vivir a cada regidor, el objetivo es **recopilar datos biográficos de cada uno de ellos y la historia que hay detrás de ellos**.

“Una de las cosas que más me ha costado ha sido definir quienes eran y que hicieron algunos alcaldes como Manuel González, que por ejemplo estuvo hasta en tres épocas distintas en el Concello”, comenta Sánchez Cidrás. Pese a algún que otro inconveniente, **todos los regidores recogidos bajo este trabajo cuentan con una pequeña biografía** que da un contexto de quienes eran. De esta forma se aportan datos como su **fecha de nacimiento, proyectos realizados en la villa, el tiempo que estuvieron en el cargo o parte de su árbol genealógico**. Además, en algunos casos se les podrá poner cara mediante una serie de fotografías. A través de estos alcaldes también se “cuenta un poco la historia de Bueu, con las obras y proyectos que unos iniciaron y que otros terminaron, para contextualizar algunas de las cosas que tenemos en la villa”, añade el autor.

Oficio 6292

Parróquias de Ve  
luso y Bueu, par.  
tido de Pontevedra So

---

Ayuntamientos 25 de 9<sup>to</sup> 1835

La villa de S.<sup>to</sup> M.<sup>o</sup> de Beluso que es  
una parte de ella forma el Coto de  
Don y Villar y el resto se halla afecto  
á la jurisdic.<sup>on</sup> de Cangas, solicitan  
se una toda la Párrquia á la de  
S. Martin de Bueu para formar  
entre las dos juntas un ayunta  
miento.

Al igual que pasa con todas las investigaciones hubo algunos procesos de recolección de datos que fueron más tediosos que otros. “Tuve algún caso en el que tardé hasta tres meses en identificar a algún alcalde después de leer actas, padrones o quintas buscando algo de luz”, ejemplifica Sánchez. Y es que según comenta el historiador tuvo que consultar más de 15.000 actas para poder finalizar su trabajo de la forma más precisa posible.

Antes de meterse de lleno en el tema de los alcaldes, Arturo Sánchez realizará una **pequeña contextualización de la época** en la que lo que hoy conocemos como el ayuntamiento de Bueu en realidad eran tres municipios –**Bueu, Cela y Beluso**–, de sus mandatarios y de como estas parroquias llegaron a constituirse, durante un breve periodo de tiempo, como ayuntamientos. “A algunos alcaldes únicamente los citaré para que la gente sepa quienes fueron, pero sobre otros sí que hablaré un poco más”, apunta Sánchez.

La elección de **1812** como fecha de inicio de la investigación no es casual. Sánchez Cidrás subraya que se trata de “un **momento clave debido a la Constitución liberal de Cádiz**, en la que los artículos 309 y 310 recogían que los pueblos de más de 1.000 habitantes podían constituirse como ayuntamientos con sus respectivos alcaldes”.



Documento con la solicitud de los vecinos de Beluso y Bueu para formar un Concello propio, fechada en 1835. | // FDV / Ignacio Gesteira

El historiador señala también que a la hora de abordar la reciente historia democrática hizo una diferenciación con respecto a otras etapas, puesto que hace mención a los apoyos que recibieron determinados mandatarios por parte de otros partidos políticos para poder gobernar.

### Te puede interesar

El historiador comenzó con este trabajo, de forma más pausada, en el año 2016 con la recolección de algunas informaciones y fotografías. Sin embargo, no fue hasta 2022, tras finalizar la anterior serie de conferencias donde presentó “Xentes de Bueu”, cuando Sánchez Cidrás decidió profundizar en esta investigación acerca de los alcaldes de la villa. La conferencia de esta tarde en el **Centro Social do Mar** de alguna manera será **un aperitivo del próximo libro del autor**, que se titulará precisamente “Biografías II: Bueu e os seus alcaldes” y que está previsto que se publique en abril del próximo año.